

Hommage à Magali

Cette année, pour les ateliers d'artistes, le Club photo a décidé vous présenter cette exposition. Nous avons choisi comme thème : « l'absence ». Il ne fallait pas reculer devant la difficulté, il s'agissait d'honorer la mémoire de Magali et, pour nous, cela devait se faire en image. Magali a beaucoup apporté au club et on ne la remerciera jamais assez.

L'absence... comment montrer ce qui n'est pas là, ce qui n'est plus là ? L'absence ce n'est pas le vide, c'est ce qui reste quand l'autre est parti, la trace indélébile d'une présence envolée, un poids qui comprime la poitrine... L'absence c'est ce qui reste quand on croit qu'il ne reste plus rien. Quelque chose de tellement intime qu'on ne peut pas la partager. C'est douloureux et cette douleur, seul le souffle du souvenir peut la dissiper.

Il y a quelques mois Magali est partie, elle nous a quittés, trop vite, trop brutalement. Le temps passe et la sidération reste.

Dès son arrivée Magali s'est tout de suite investie dans les activités du club. D'abord par ses talents de photographe, son œil savait déceler le beau même dans l'insolite. L'image, comme un langage qu'elle maîtrisait, lui permettait de dévoiler ce qu'elle avait à nous raconter. Curieuse, elle aimait partager les différentes contraintes qu'un photographe rencontre et les astuces pour les détourner.

Quand en 2015, Mouhamad, après des années à la présidence de notre club, a décidé de passer la main, Magali a répondu présente. Elle s'est investie totalement dans la fonction en déployant ses talents d'organisatrice. Elle savait valoriser les compétences de chacun, toujours avec beaucoup d'empathie et une écoute réelle. Elle ne négligeait aucun aspect de la vie du club, les rapports avec les partenaires, l'organisation d'ateliers, de sorties et d'expositions, mais aussi toutes ces démarches indispensables, et parfois fastidieuses, qui ne l'arrêtaient pas. Bien sûr, elle n'était pas seule, notre club a toujours tenu à avoir un fonctionnement collectif, mais c'est le dynamisme de Magali qui insufflait l'énergie à l'ensemble du groupe.

Durant toutes ces années nous avons pu la côtoyer, mesurer ses qualités qui étaient nombreuses. Elle abattait énormément de travail, et malgré toutes ces tâches elle gardait toujours le souci des autres. Quand des tensions apparaissaient elle usait de patience mais savait trancher quand cela devenait nécessaire. Avec elle les sorties étaient joyeuses, les échanges riches et les ateliers instructifs.

Durant sa maladie elle continuait à suivre nos activités en donnant son avis dès qu'elle le pouvait.

Certains photographes qui participent à l'initiative de ce week-end n'ont pas eu la chance de la connaître, les autres ont volontiers partagé avec eux l'affection qu'ils portaient à Magali. Tous se sont prêtés à cet exercice avec enthousiasme.

Je tiens à remercier celles et ceux qui ont permis la réussite de cette exposition. Je sais que Magali aurait aimé la voir.

Elle nous manque terriblement.

Frédéric Doussot